



## **AG Lebensmittel auf Getreidebasis Jahresbericht 2020**

**Obmann: Alexander Meyer-Kretschmer**

Die Arbeitsgruppe Lebensmittel auf Getreidebasis besteht nach Ausscheiden eines langjährigen Mitglieds und Aufnahme von fünf neuen Mitgliedern nunmehr aus 17 aktiven und 18 korrespondierenden Mitgliedern, die sich zu gleichen Anteilen aus der Lebensmittelüberwachung, Industrie, Handelslaboratorien und Forschung zusammensetzt. Dies zeigt ein erfreuliches, anhaltendes Interesse an der Arbeit der AG.

Im Berichtsjahr 2020 hat die Arbeitsgruppe aufgrund der Corona-Krise nur ein Mal getagt. Die bereits geplante Frühjahrssitzung in Ulm mit Workshop zum Thema „Umsetzungsfragen der neuen Novel Food-Verordnung“ musste leider ausfallen. Die Herbsttagung fand Anfang November als Digitalkonferenz statt. Dies war ein Novum in der Tätigkeit der Arbeitsgruppe, wurde aber gut angenommen.

Themen der Sitzung waren unter anderem Anfragen zur Auslegung von Höchstwert-Regelungen für Mykotoxine, der Begriff Primärzutaten in Artikel 26 Absatz 3 LMIV und der Einsatz des Positionspapiers „Pflanzenfasern“. Beim Begriff „Blätterteig“ gibt es in der Praxis immer wieder Abweichungen von den Leitsätzen für Feine Backwaren: aus verschiedenen Gründen wird vielfach weniger Fett als dort vorgegeben eingesetzt. Dieses Thema soll bei der Überarbeitung der Leitsätze berücksichtigt werden.

Auch die Änderung einer ALS-Stellungnahme zu in Weizen-Tortillas verwendbaren Zusatzstoffen beschäftigte die Arbeitsgruppe. Der Obmann hat sich im Auftrag der AG beim derzeitigen Vorsitzenden des ALS Herrn Christian Struck nach den Beweggründen für diese Änderung erkundigt, welche die Arbeitsgruppe zuvor übernommen hatte.

Weitere Themen wie das bereits seit Jahren bei der Lebensmittelbuchkommission vorliegende Kompendium über internationale Verkehrsbezeichnungen für Brot und Backwaren werden weiterverfolgt.

Ebenso wie in den vorangegangenen Jahren war die AG mit Vertretern am Lebensmittelrechtstag für Erzeugnisse aus Getreide in Detmold beteiligt. Für den Lebensmittelrechtstag 2021 wurden zahlreiche Themen vorgeschlagen.